

AÑO I

De la cosa pública

Sufimos lamentable error y es justo y equitativo que procuremos desvanecerlo, que no por culpa nuestra ha de haber elogios para quien ne lo merezca...

Gobernar con el país llamabamos a este procedimiento y no regateábamos los elogios a quien procuraba pulsar la opinión pública para dadas estos pareceres traducidos en disposiciones que tuvieran eficacia en nuestra vida pública...

estas consideraciones para nada tenemos en cuenta la personalidad del Sr. Pou que ha logrado encarnar la representación del Ayuntamiento...

Insistiendo

Ninguna ocasión más propicia que la de ahora, para volver a insistir sobre las colonias escolares. Nuestra Excm. Diputación cuenta ya con una subvención de 2.000 pesetas...

gastamos en fruslerías y ese dinero podría depositarse muy bien en las redacciones de los periódicos...

El Primer Capitulo de la Reforma Urbana

No pretendo yo que los concejales para cumplir con su deber, ni aun para merecer el agradecimiento del vecindario y alcanzar renombre...

Del Extranjero

El correo en aeroplano inaugura en Francia.

Nanzi 31 Julio. Hoy por primera vez en Francia han tenido lugar ensayos de transporte por la vía de los aires. Esta prueba no había tenido lugar hasta la actualidad...

El viaje se efectuó en diez y siete minutos. El receptor de los correos lunévilles, M. Stoll, y el factor Martin, avisados telefónicamente se hallaban en el terreno de las maniobras...

El correo legalmente había pues franqueado la etapa en 56 minutos. El viaje se efectuó en diez y siete minutos.

Por lo demás, el trabajo debe efectuarse personal idóneo con cargo a los fondos municipales; personal que ha de estar bien retribuido...

Desde luego opino que fué un desacuerdo muy grande la adopción del criterio de nombrar dos arquitectos municipales en vez de uno solo...

Claro está que para ello hay que dotar bien la plaza, asignándole cuando menos un sueldo de 10.000 pesetas...

juicio de que en casas especiales, si las circunstancias lo exigieran, se utilizarán accidentalmente los servicios de otro técnico cualquiera.

Yo creo que la reforma y saneamiento de esta capital debía encargarse al ingeniero don Pedro Garau, espíritu abierto al progreso...

Es la primera vez que expongo esta idea, a nadie he hablado, a nadie he consultado; pero se me antoja que ganaría mucho aprecio el Ayuntamiento si tratara de enmendar el imperdonable pecado que pesa sobre el caciquismo mallorquín...

Entonces creíamos en la reforma urbana, entonces aplaudíamos sin reservas al Ayuntamiento, entonces podrían descansar tranquilos los señores concejales...

Pero mientras tales empresas no corran a cargo de don Pedro Garau ó de otro técnico que reúna tan buenas cualidades como él, no creemos que se haya escrito el primer capítulo, ni siquiera el prólogo de la reforma urbana.

Congreso Internacional del Turismo

Se celebrará este año en Madrid del 20 al 30 de Octubre. Los temas a discutir son los siguientes:

- Ferrocarriles, Comunicaciones y Transportes
Tema 1.º Servicios directos entre Lisboa y Madrid, Lisboa y Sevilla.
Tema 2.º Trenes de acceso a la Península.
Tema 3.º Reforma de las tarifas de transportes de viajeros.
Tema 4.º Facilidades y ventajas que deberán ofrecerse a los turistas americanos que desembarquen en puertos de la Península.
Aduanas
Tema 1.º Simplificación de las formalidades en las fronteras terrestres y marítimas.
Tema 2.º Conveniencia del establecimiento de Aduanas en las estaciones de Madrid, con el fin de evitar el registro de equipajes en las fronteras de la Península a los viajeros que hagan directamente su viaje a esta capital.
Automovilismo
Tema 1.º Ruta de los Pirineos. Los trazados francés, español y las comunicaciones interpeninsulares. Los circuitos turísticos: punto de contacto en Francia y en Portugal.
Publicidad
Tema 1.º Publicidad colectiva.
Tema 2.º Exención de los derechos de Aduanas entre Francia, España y Portugal para los folletos de propaganda.
Tema 3.º Transporte gratuito de los folletos de propaganda por las Compañías de ferrocarriles de España, Francia y Portugal.
Tema 4.º Organización de los centros de información de turismo en la América del Sur.
Tema 5.º Edición de un album monumental que abarque Pirineos franceses, Portugal y España.
Sociedades para el Fomento del Turismo
Tema 1.º Relaciones y acción común entre las Sociedades de la cuenca del Pirineo francés, Portugal y España. (Federación franco-hispano-portuguesa).
Tema 2.º Intercambio de propaganda.
Hoteles
Tema 1.º Conveniencia de la creación de una Cámara oficial hotelera (tema español).
Tema 2.º Contrato de trabajo.
Propinas.
Tema 3.º Relaciones profesionales.
Tema 4.º Relaciones de las Sociedades para el fomento del turismo con las Asociaciones hoteleras.
Cuestiones de interés general.
Invernaje
Tema 1.º Deportes de invierno.
Tema 2.º Relación entre estas Sociedades.
Tema 3.º Legislación del turismo.
Tema 4.º Estadísticas.
Tema 5.º Industrias hidrominerales. Sus relaciones con las Sociedades de fomento del Turismo.
La Arquitectura y el Turismo
Esta sección se dividirá en los tres grupos siguientes:

aplacla la ira, se le sienta el estómago y torna a su palacio; y agur. Ogaño se secan los pastos porque ha llovido poco...

en la cuenta de que esas coronas y ducados no han salido de tu costal, sino del zurrón que lleva a la espalda Teodosio de Goni.

—Pero tienes cosas que no se me ocurren a mí ni a ninguno de nuestra tierra y eso es lo que vale. —No hay que pensar en ello; no tenemos tiempo que perder...

—Convocar a mis gentes, y como soy manchego sin experiencia, sin arte en cosas de la guerra, buscar a mi amigo Teodosio, que es el mejor soldado de Vasconia...

—Razón por la cual he venido yo. No lo disimulo, Echeverría. Todo casual, todo fortuito. Mal ó bien, de buena ó de mala gana, de buena, según creo, porque para pelear siempre estamos dispuestos...

—Calle! Pues ahora me haces caer. —Pero Miguel puede ser padre débil, y Teodosio duque ó rey fuerte y poderoso.



a) Discusión de temas relacionados con la materia objeto de la sección

b) Exposición de proyectos de edificios que el turismo utiliza y que contribuyen a la atracción del forastero.

c) Concurso de fotografías, guías, etcétera.

Grupo A.

Tema 1.º Medidas que pudieron adoptarse para conservar el carácter de las ciudades artísticas ó para acentuarlo, si esto se juzga conveniente.

Tema 2.º Los edificios que utilizan el turismo ó que contribuyen a la atracción de forasteros, deben caracterizarse por su estilo esencial, moderno ó inspirarse en los estilos tradicionales del país?

Tema 3.º Medidas más urgentes y de carácter general que los Municipios pudieran llevar rápidamente a las Ordenanzas municipales para embellecer las ciudades y hacerlas atractivas.

Tema 4.º Medidas más apremiantes y realizables que los Municipios pudieran llevar en breve tiempo á la práctica para mejorar la salubridad higiénica de las poblaciones.

Tema 5.º Disposiciones prácticas que habrán de dictarse para la defensa de los paisajes, puntos de vista y para corregir los abusos del anuncio.

Tema 6.º La climatología del Pirineo francés y de la Península Ibérica (mar, llanuras y montañas). Los estilos de arquitectura rural y los sistemas y materiales de construcción.

Tema 7.º La geografía monumental y los itinerarios del turismo.

Tema 8.º La arqueología de los monumentos arquitectónicos y de la riqueza artística como medio de atraer al turismo. La catalogación y defensa de este patrimonio.

Como se acaba de ver los temas forman un programa completo de organización y desarrollo del turismo. Las mejoras que reclaman los servicios de transportes y hospedajes, de Aduanas y puertos; las cuestiones que afectan a la propaganda y publicidad, á las relaciones de los Sindicatos encargados de fomentar el turismo, á la conservación de los parajes pintorescos, etc., han de ser motivo de constante estudio, y deben ser objeto de constante estudio, y deben ser objeto de constante estudio, y deben ser objeto de constante estudio.

No se trata ya de cosas de recreo, sino de intereses generales que á todas las naciones importa fomentar, y á España más que á ninguna.

Por nuestra parte seguiremos con cuidadosa atención los preparativos del Congreso, y nos esforzaremos en llevar al público la convicción de su extraordinaria y positiva importancia.

de indemnización de las obras efectuadas y de compra del solar que pasa á ser propiedad del Ayuntamiento.

Hoy se ha hecho entrega á los alcaldes de barrio de las nuevas insignias de su cargo que ha hecho construir el Ayuntamiento.

Consisten en unos bastones de abedul con puño de plata que lleva prendidos cordones verdes con hilillos del mismo metal.

Dentro de breves días comenzará el arreglo de la carretera de Palma á Alcudia en la parte que comprende el caserío de los Hostalets. La mejora por ser de necesidad inmediata será muy celebrada.

### «La Protectora» á Barcelona

Ampliando las noticias que publicamos días pasados en las columnas de este periódico acerca de la excursión á Barcelona que la importante Sociedad «La Protectora» organiza para el próximo mes de Septiembre, podemos ofrecer hoy á nuestros lectores los siguientes datos que hemos recogido por conducto fidedigno.

Los excursionistas saldrán á bordo del vapor «Miramar» á las 9 de la noche del día 21 del venidero Septiembre.

Estarán de regreso en la mañana del martes 24.

La Junta Directiva de la mentada Sociedad organizadora después de llevar á cabo algunas gestiones, ha podido conseguir importantes rebajas en los precios de los tranvías y automóviles, para los expedicionarios que durante su permanencia en la ciudad Condal quieran visitar el «Tibidabo» y la «Rabassada».

Acompañarán á los excursionistas el Orfeón de «La Protectora» y una banda de música.

Se celebrarán en Barcelona algunos festejos en honor de los excursionistas.

He aquí los precios que regirán para ida y vuelta.

En 1.ª clase, 30 pesetas.

En 2.ª id. 20 id.

En 3.ª (preferencia) 14 pesetas.

En 3.ª (comodidad) 10 id.

En 3.ª (cubierta) 6 id.

Reina gran entusiasmo para la proyectada excursión y es de esperar, por lo tanto, que en pocos días se llenarán las listas de nombres de socios excursionistas.

bre de mil novecientos once número doscientos veinte y dos, por la Compañía del Ferrocarril de Solter, el Rey se ha servido disponer se sean aplicadas proposiciones de referencia y que se den las gracias á la mentada Compañía por el patriotismo y amor al ejército que han demostrado.

Destino.—Ha sido destinado á la Comandancia de Menorca el Comandante de Artillería D. Antonio Vanrell.

### De la Argentina

En el importante diario «Heraldo Balar» de Buenos Aires, leemos la siguiente noticia:

Días pasados en la morada de nuestro distinguido coterráneo y amigo don Sebastián Canet y familia tuvo lugar una fiesta agradableísima con motivo de la formalización del compromiso matrimonial entre la hermosa y simpática señorita Elvira Canet y el distinguido joven don Apolinario Gosetti.

Se hallan completamente restablecidos después de ligera dolencia que les ha tenido prostrado en cama nuestros paisanos residentes en Buenos Aires don Miguel Cánoves y la señora esposa del Intendente del Circulo Mallorquín, D.ª Tesesa J. de Perelló.

Lo celebramos.

El Centro Ibicenco de Buenos Aires, ha trasladado su domicilio social desde la calle de Belgrado 2575 á la de Venezuela 2379. El nuevo local, más cómodo y espacioso que el anterior, ha sido recibido con mucho agrado por los señores socios.

En el vapor «P. de Udine» llegaron á Buenos Aires de paso para Chile nuestros coterráneos señores Pedro Grimalt, Joaquín Bordoy, Antonio Valldepadrinas, Bernardo Balaguer, Martín Palmer y Ramón Sansó.

En el vapor «León XIII» salió de Buenos Aires para Barcelona y Palma, nuestro paisano D. Juan Vives acompañado de su distinguida familia.

Después de brillantes exámenes de reválida, ha obtenido el título de Capitán de la marina mercante Argentina, nuestro particular amigo don Pedro Bauzá Soler.

Reciba nuestra felicitación.

ta, el capitán del regimiento de Infantería de Alcantara nuestro apreciable amigo don Francisco Diaz Conzatti.

Procedente de Paris, Alemania y Suiza, ha llegado esta mañana el ex-gobernador de Tarragona y jefe del partido liberal de Mallorca, D. Bernardo Amer, acompañado de su simpática nieta, doña Luisa Pascual.

Al muelle han pasado á recibirles una Comisión del partido liberal compuesta de los señores Pascual Alemañy, Tous, Alorda, Cazador, Oliver, Torres, varios amigos y una Comisión de la Juventud Liberal.

También ha acudido al muelle el Gobernador civil, don Agustín de Laserna.

Durante su estancia en Barcelona D. Bernardo Amer, conferenció extensamente con el general D. Valeriano Weyler.

El señor Amer y su nieta han sido obsequiados con un lunch en el restaurant La Alhambra.

Sean bien venidos.

El comandante de artillería don Antonio Vanrell ha sido destinado á la comandancia de Menorca. El capitán don Jaime Font y Salvá al duodécimo montado y los primeros tenientes don Luis Florriaga y don Vicente Moya á la comandancia de Mallorca.

A bordo del correo de Barcelona ha llegado esta mañana nuestro distinguido amigo el Gerente de la Compañía de Electricidad «La Palma» de Mallorca, D. Jorge Aguiló Cetre.

Reciba nuestra más cordial bienvenida.

Esta mañana ha llegado á bordo del vapor «Rey Jaime I» nuestro distinguido amigo el capitán de Infantería don Bernardo Villareal Mandilego.

### Excursión

El Presidente de la «Unión Protectora Mercantil» don Cristóbal Borrás, enarató B. L. M. nos ha invitado á la excursión á Sóller por Valldeposa y Deyá que la referida Asociación celebrará mañana domingo para conmemorar el 13.º aniversario de su fundación y 7.º de la implantación del descanso dominical.

Los expedicionarios saldrán del local de la Sociedad á las tres y media de la madrugada.

### Marítimas

Ayer salió para Valencia el vapor «Cataluña».

Por la tarde llegó de Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I», de Argel el vapor «Miramar» y de Ciudadela el vapor de su mismo nombre.

Ha llegado á Barcelona procedente de Melilla el vapor «Comercio» de la matrícula de Palma.

### CRONICA GENERAL

Permisos de caza.—Han solicitado permiso para dedicarse á la caza con escopeta, los siguientes individuos.

Don Bernardo Calafat, don Bartolomé Bosc, don Pedro Roig, don Sebastián Gamundi, don Pedro Frontera y don Francisco Fons, vecinos de Palma.

Vuelco.—Ayer mañana un carretón que guiado por el colono Francisco Gamundi, transitaba á gran velocidad por la carretera del Pont d'Inca, tuvo la desgracia de que se rompiera el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

El Gamundi, se produjo una contusión en una pierna.

Multado.—Ha sido multado por faltas cometidas en el cumplimiento del servicio.

**Aplasmamiento.**—El señor Alcalde de Felanitx, D. Guillermo Puig Tauler, nos solicita en atento B. L. M. hagamos público en este diario, que las ferias y fiestas de San Agustín que se celebraba el día veinte y ocho del actual en aquella ciudad, han sido aplazadas para el día primero de septiembre.

**Citacion.**—Por el Juez Instructor del partido de la Catedral, se cita llama y emplaza á Bartolomé Oliver Palmer, para que se presente en dicho Juzgado en el término de treinta días.

**Semanario.**—Se nos asegura que el próximo jueves día 15 aparecerá en Palma un semanario satírico titulado «El Duende».

**Pastoreo abusivo.**—Ha sido denunciado un individuo llamado Gabriel Frontera Jaume vecino de Santa Maria, por pastar sus ganados de cordera en cercados de propiedad ajena.

**Hallazgo.**—Ha sido hallada por la Benemerita del puesto de Petra, una escopeta, que fué abandonada por un cazador, al verse perseguido por la citada fuerza.

**Ganado.**—El vapor «Miramar» llegado de Argel ha sido portador de una gruesa partida de ganado asnal.

**Medidas sanitarias.**—El vapor correo de Argel llegado esta mañana, ha sido sometido á una detenida desinfección con la lancha Clayton de Sanidad.

**Motor.**—Ha solicitado permiso don Bartolomé Bosch Frontera para instalar, en una casa de su propiedad, sita en los Hostalets un motor eléctrico de medio caballo de fuerza, destinado á la elevación de agua.

**Atropellado.**—Esta mañana un carro de los que se dedican al transporte, que transitaba por la calle del Sindicato, ha atropellado á un niño de corta edad que se hallaba jugando causandole algunas contusiones de carácter leve, en distintas partes del cuerpo.

Recogido por unos transeúntes, ha sido conducido á la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia; desde donde, previa su curación, ha sido conducido en un carruaje á su domicilio.

**Detenido.**—Por la Benemerita del puesto de San Juan, ha sido detenido un individuo llamado Pedro Perelló por casar en cercado de propiedad ajena sin llevar la correspondiente licencia.

**Un hombre ahogado.**

En el vapor «Ciudad de Palma» salieron ayer mañana el teniente, Juez instructor de la Comandancia de Marina de este puerto D. José Reig y su Secretario D. José Vives con objeto de proseguir la sumaria con motivo del naufragio del capitán de guarnición en aquella isla el señor Garau.

Las exploraciones verificadas, resultaron infructuosas. El cadáver del infortunado militar no ha sido hallado.

**RELIGIOSAS**

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas comienza en la Iglesia de Santa Clara en honor de su titular.

Exposición á las siete, acto seguido, durante una misa se practicará un ejercicio en honra de la Señalada Madre; á las diez Misa cantada; por la tarde á las tres y media Maitines y Laudes; á las siete solemnes Completas, sermón por el R. P.ª Dorotheo de Barcelona, capuchino y reserva de S. D. M.

En la Anunciación (Hospital), fiesta en honor del glorioso San Emigdio, especial abogado contra el terremoto: A las diez solemne Tercia cantada por la R. Comunidad y Misa mayor, predicando las glorias del Santo, el Pbro. don Antonio Lliteras vicario de Santa Cruz; por la tarde Visperas y Completas y acto seguido se dará fin el devoto Triduo.

**Visita a la Corte de Maria.**

Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Santos para mañana.—San Turbicio Martir, Taurino obispo y confesor y Santa Filomena virgen y martir.

## NOVEDADES DEL DIA

### Los automóviles en España

La Dirección general de Obras públicas ha publicado una relación del número total de automóviles (particulares y públicos) inscritos en cada una de las provincias de España.

En esta relación figuran inscritos, en primer lugar, Madrid, 1.461 coches; Barcelona, 1.040; Guipúzcoa, 688; Vizcaya, 298; Coruña, 205; Sevilla y Valencia, 167; Santander, 157; Oviedo, 125; Baleares, 117; Pontevedra, 109; y Canarias, 100.

En las demás provincias las inscripciones varían entre Granada, 85, á la que sigue Cádiz, con 68; y Cuenca, con 4; y Teruel, que sólo tiene inscritos tres coches.

El total de los automóviles inscritos en España se eleva á la cifra de 5.816.

Las líneas de automóviles de servicio público en España son: 103, siendo las provincias en que más número de ellos existen los siguientes: Guipúzcoa, Salamanca y Canarias, con 9; La Coruña, 7; Barcelona, Gerona, Huesca y Lugo, 6, y otras provincias entre 5 y 1.

Catorce provincias no tienen líneas de automóviles para el servicio público.

El número de kilómetros que recorren los coches automóviles destinados al servicio público es de 4.653.

De los 100 automóviles inscritos en Canarias, 18 son ómnibus.

En otras líneas sólo prestan servicio los coches durante las cortas temporadas de baños, ferias y fiestas.

Los datos están tomados en 30 de Junio de este año.

### Notas municipales

Los asuntos que figuran en la Orden del día de la sesión que celebrará esta tarde el Ayuntamiento ó el lunes próximo en segunda convocatoria, son las siguientes:

Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Extracto de acuerdos municipales.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se conceda permiso á D. Simón Muntaner Capó para construir una casa en un solar lindante con la calle de Villalonga, arrabal de Santa Catalina.

Otro id. á D. Raimundo Montís para efectuar obras para la conducción de aguas del tejado, calle de Ribera número 11 á la cisterna.

Otro id. id. proponiendo que se instruya el correspondiente expediente para la venta de un solar sobrante de la alineación de la calle de Servet, arrabal.

Otro id. id. proponiendo la adjudicación definitiva de las obras á destajo para reconstruir el empedrado de la calle de Valero.

Otro id. id. respecto de las obras de construcción y colocación de una valla con postes y alambres para limitar la calle de la Orilla, barriada del Jonquet, arrabal.

Pequeñas reparaciones en via pública.

Dictamen de la Comisión de Fomento acta de recepción definitiva de las obras de construcción de alcantarilla y sepulturas en el ensanche del cementerio.

Otro id. id. proponiendo el pago de quinientas pesetas á D. Juan Muntaner para suplir los gastos de la exposición de labores de la mujer.

Otro id. id. sobre servicio instalación de una caldera de vapor á don Francisco Barceló casa n.º 149 de la calle de S. Miguel.

Otro id. id. sobre autorización á D. Antonio Bosch para instalar un motor; calle Unión n.º 27.

Otro id. id. á D. Miguel Brode para id. id. calle Angeles n.º 18.

Otro id. id. el traspaso de una sepultura á favor de doña Magdalena Terrasa Moll.

Otro id. id. sobre informe de la proposición referente á la escuela normal superior de Maestras.

Dictamen de la Comisión de Hacienda para la adquisición de ejemplares de obras literarias.

Otro id. id. sobre prórroga de un plazo para la recaudación de cédulas personales.

Dictamen de la Comisión de Ensanche concediendo permiso á D. Guillermo Borrás para construir una casa, calle A.

Otro id. id. sobre recepción definitiva de obras, calle 22.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la instalación de electricidad Casa Consistorial.

Otro id. id. id. sobre traspasos de barrios de limpieza pública.

El Ayuntamiento, de acuerdo con D. Pablo Taronjé que edificaba cierta casa en la calle de San Miguel, ha convenido en rectificar la alineación acordada, señalando á aquella importante vía un ancho de catorce metros.

Para ello se ha convenido con el Sr. Taronjé en 9.500 pesetas el precio

de indemnización de las obras efectuadas y de compra del solar que pasa á ser propiedad del Ayuntamiento.

Hoy se ha hecho entrega á los alcaldes de barrio de las nuevas insignias de su cargo que ha hecho construir el Ayuntamiento.

Consisten en unos bastones de abedul con puño de plata que lleva prendidos cordones verdes con hilillos del mismo metal.

Dentro de breves días comenzará el arreglo de la carretera de Palma á Alcudia en la parte que comprende el caserío de los Hostalets. La mejora por ser de necesidad inmediata será muy celebrada.

### De Instrucción

La Diputación Provincial que ha obtenido del Gobierno una subvención de 2.000 pesetas para la organización de colonias escolares, ha dispuesto para el corriente año dos, una de niños y otra de niñas.

La primera estará á cargo de don Miguel Porcel y se instalará en el Puerto de Sóller.

La segunda encomendada á doña Paula Cañellas tendrá como residencia temporal Cala Mayor, los quince primeros días y después San Salvador de Felanitx.

### MILITARES

Disposición.—Se ha dispuesto que el precio de la lanza para caballería modelo modelo 1905 sea de 32 pesetas asignándose como tiempo de duración de misma, el de veinte años.

Ascensos.—Ha sido ascendido á Director del Hospital militar de Algeciras el que era subinspector médico de primera clase del de Palma, don Fausto Dominguez Costelles.

También ha sido ascendido el médico de segunda clase D. José S. Martí de asistencia al personal de la planta mayor de la Capitanía general de la septima región y como subinspector destinado al Hospital Militar de Palma.

Circular.—Aceptadas las disposiciones para uso de la cartera militar de identidad contenidas en la real orden circular del cinco de diciembre

### Intento de suicidio

La Benemerita del puesto de Campos, da cuenta á este Gobierno civil que en la noche del jueves un individuo llamado Fernando Martorell vecino de Felanitx, intentó poner fin á su vida colgándose de una higuera, gracias á la oportunidad en llegar un amigo del suicida éste no pudo consumar su intento.

### Cronica Social

Se halla algo mejorado de la dolencia que durante algun tiempo le ha retenido en cama, nuestro particular amigo el capitán de Caballería retirado don Francisco Pérez de Serrihola.

Lo celebramos.

Ha regresado de su viaje á Madrid y de nuevo se encuentra entre nosotros, ayudándonos en la labor diaria el estimado compañero don Jaime Torres.

Leemos que se halla en Valldemosa pasando una temporada al lado de S. A. R. el Archiduque de Austria don David Pretznr distinguido austriaco que permanece largos años en el Perú siendo corresponsal de S. A.

Encuentrase en Palma donde pasará breve temporada el señor Marqués de Bellpuig recién ingresado en la carrera consular y diplomática.

Ha llegado á Barcelona, terminado su permiso de la licencia que disfru-

### sentirán en que la chica se case con ningún cristiano.

—¿Qué historias son esas?—preguntó el señor de Abárzuza.

—Las que mi mujer me ha mandado contarte, y que el almuerzo, la presencia de Olalla y nuestras dulces pláticas han aplazado.

—Sí, y el vino de Mendigorria, más dulce que las pláticas. Os ruego que no bebáis más si habéis de cumplir el encargo de Petronila.

—Al contrario, tengo que hablar mucho, y necesidad, por consiguiente, de remojar la palabra. Pierde cuidado; conservo siempre firme la cabeza, y en cambio he menester así de cierto aceite ó bálsamo para que no se me atraganten algunas especies.

—Os lo advierto, además, porque luego hay que pelear, y...

—Pues, hombre, precisamente para pelear se necesita llevar el corazón fortalecido con el buen mosto. Ya irás aprendiendo el oficio.

Y como para darle una lección, aunque no nueva, se echó un trago. Luego prosiguió:

—Has de saber, joven inexperto, que yo, por mi desgracia, soy no sólo

las que ellos querían. Cuatro cabezas son cuatro entendimientos, cuatro voluntades distintas, que si pueden unirse para determinado fin, nunca tendrán el mismo vigor eficaz, ni la misma disposición de ánimo. El espíritu es como un licor, cuya fragancia varía según el tonel en que se vierte. Reunido cuatro excelentes vinos en un mismo vaso, y veréis que no hay paladar que lo resista. Y si no, ¿queréis decirme, Echeverría, como se gobiernan hoy los vascos para hacer la guerra?

—Muy sencillamente—contestó el interpelado.—Mañana se levanta de mal humor el señor de Goni, el de Guesálaz, ó la Berrueza, porque los godos le han robado sus rebaños, ó porque se le ha indigestado la cena: pues toca el cuerno de caza para congregar á sus vasallos y los arma como puede. Cuando mas, pide auxilio á los señores comarcanos, y sólo, ó quizás acompañado así, desciende á tierra enemiga. Tala campos, saquea granjas, dispara centenares de flechas, da cuatro tajos y reveses y recobra el ganado con usuras, para cubrir los gastos de la guerra. Con esto se le



# Información Telegráfica

## Política al día

Madrid 10.—110 m.  
**Canalejas y los periodistas**

El Presidente del Consejo llegó a Madrid a las once y media de la mañana procedente de su finca de Otero donde reside su familia.

Seguidamente marchó al Ministerio de la Gobernación enterándose de los despachos transmitidos desde provincias.

A las doce recibió a los periodistas manifestándoles que por un telegrama recibido de nuestro Embajador en París, sabía que de madrugada había pasado S. M. el Rey por la capital de Francia, de regreso de Inglaterra, continuando su viaje.

### Ministros de viaje

Los Sres. Arias de Miranda y Villanueva llegarán esta tarde a San Sebastián al objeto de despachar los asuntos pendientes de sus respectivos Ministerios.

También irán a la capital donostiarra los Directores generales de los respectivos departamentos ó sean el de Obras públicas y el de Agricultura para someter a la sanción del Ministro importantes resoluciones en expedientes de trámite.

### Más viajes

El Sr. Canalejas á dicho á los periodistas que hoy marchará á San Sebastián al objeto de estar en aquella ciudad el próximo domingo.

Para este día todos los Ministros se reunirán en la capital donostiarra para celebrar Consejo.

### Próximo Consejo

Se han circulado las órdenes oportunas para que el próximo domingo se celebre en San Sebastián Consejo de Ministros preparatorio del que el lunes tendrá lugar en Miramar presidido por el Rey.

Se dice que este Consejo será de importancia, pues además de tratarse en él importantes asuntos de régimen administrativo, se hablará de la forma de aplicación del tratado que se firmará entre España y Francia acerca de los asuntos de Marruecos.

También se ocuparán los Ministros de la petición de los alumnos de las Academias militares que han sido aprobados sin plaza, siendo de creencia general que no se accederá á tal petición por estimar que lesiona derechos futuros.

### De Hacienda

En el ministerio de Hacienda se nos ha facilitado una nota oficiosa que dice lo siguiente:

Desde el mes de Junio se ha hablado de una operación de tesorería que permitiera hacer frente á los gastos públicos, que al parecer desearan banqueros y rentistas y que dió origen á que se indicara una emisión de 150 á 200 millones de pesetas en oóndulas y bonos con obligaciones á corto plazo.

Esta medida hubiera llevado la alarma por suponerse que el Gobierno esperaba complicaciones graves durante el verano.

Cuando se presenten á las Cortes los proyectos razonados y fundados y con demostración de los gastos, será ocasión de solicitar el crédito correspondiente con cifras fijas y aprobándose el destino que va á dárseles.

Desde los primeros momentos declaró el señor Navarro Reverter, y el Gobierno lo estimó así, que sin acudir á medios extraordinarios se vencerían las dificultades como así ha sucedido.

En Agosto aumentará el saldo deudor en plata del Tesoro en el Banco por el vencimiento de intereses del Amortizable á 5 por 100, pero el mes de recaudación compensará en parte este aumento, sin influir en el saldo en oro que hay en favor del Tesoro, cuyo saldo sigue en aumento llegando á 68 millones de pesetas en la fecha de hoy.

El Gobierno dispone de 75 millones de pesetas que el Banco le facilitará por la ley de Tesorería.

Se ha fantaseado y se fantasea respecto á los planes que el ministro presentará á las Cortes en el próximo mes de Octubre pero no hay razón para ello. El ministro no ha variado su programa económico expuesto al presentar últimamente los presupuestos pendientes de discusión.

### Esperando al Ministro

Dicen de Burgos que se prepara un gran recibimiento al Ministro de Instrucción Pública señor Alba.

Saldrán á recibirle el claustro del Instituto, las autoridades civiles y militares y una comisión de la Escuela Normal.

El señor Alba se hospedará en la Diputación provincial.

El claustro del Instituto le obsequiará con un banquete íntimo.

Idéntico homenaje preparan la Diputación y los profesores de la Escuela Normal, pero se cree imposible que puedan tributarle dicho homenaje por el poco tiempo de que dispondrá.

A las cinco de la tarde asistirá el ministro á la inauguración del curso de intercambio escolar, donde pronunciará un discurso.

El acto promete resultar solemne. Concurrerán al curso más estudiantes extranjeros que otros años.

### De política

En el salón de conferencias del Congreso se decía que en el supuesto de que el señor Montero Ríos abandonará en otoño la presidencia del Senado, si el Gobierno insiste en que se discuta el proyecto de mancomunidades, será nombrado para este cargo el señor García Prieto, contando con el apoyo del señor Montero Ríos y como recompensa por la firma del tratado francoespañol.

Se dice que también han pedido la presidencia de la Alta Cámara el general Weyler, y los señores Groizard, Gullón y don Amós Salvador.

Se cree que esto ocasionará un conflicto y que el señor Canalejas tendrá que declarar la crisis.

Asimismo se comentan los sucesos de Mazagán, á los que se concede importancia, y la probable huelga de ferroviarios.

### Movimiento de tropas

El señor Canalejas ha desmentido que tuviera importancia de ninguna clase el movimiento de tropas que se está realizando, que obedece exclusivamente á la necesidad de los actuales licenciamientos.

Añadió que nada ocurre, ni hay temores de que nada ocurra.

Con ocasión del licenciamiento de tropas se ha disminuido el efectivo del Ejército en filas en la cifra de 6.000 hombres en Melilla y 2.000 en Ceuta.

En Larache y Alcazar no se podía hacer disminución de ninguna clase por haber escasez de tropas en ambas plazas.

En las poblaciones de referencia solo irán 400 hombres que cubrirán las bajas de los que han sido licenciados.

Manifestó que no era exacto que el coronel Fernández Silvestre haya pedido más refuerzos, pues los tiene en cantidad suficiente para las necesidades de la población.

Allí no hay motivo alguno de alarma y es infundado cuanto se propale en otro sentido.

Los que tales infundios comentan son agiotistas que preparan una jugada de bolsa.

Fernández Silvestre, ni ahora ni nunca ha pedido refuerzos.

### Varias noticias

#### De viaje

Ha salido para San Sebastián el Subsecretario de Hacienda Sr. Perez Oliva.

#### El Sr. Llorens

Ha prestado declaración ante el Juzgado Militar el conocido diputado carlista Sr. Llorens.

Tratábase de una compra de 700 fusiles que Llorens hizo por encargo del Gobierno del Paraguay y que se sospechaba estaban destinados á los monárquicos portugueses.

El Sr. Llorens explicó su intervención en la compra aportando varios datos.

#### La huelga de vidrieros

Los patronos vidrieros han trabajado durante el día de ayer en las obras del Palace Hotel.

Se han negado en absoluto á pactar con la Casa del Pueblo, habiendo roto el contacto de 1910. Tampoco acudirán á la Comisión propuesta por el gobernador civil, y su actitud parece muy enérgica y decidida.

#### Los tranviarios de Málaga

En una reunión que han celebrado una comisión de obreros de los tranvías de Málaga con los representantes de la empresa se han establecido corrientes de armonía para solucionar la huelga que aquellos sostienen.

Se espera que hoy quede solucionado el conflicto.

Se aprobó el laudo formulado por el alcalde. Créese que en seguida se restablecerá el servicio de tranvías.

### Funerales

El martes de la semana próxima se celebrarán en la ciudad de Tánz suntuosos funerales por las víctimas de la catástrofe del cinematógrafo de Villarreal.

### Heridos

Aun quedan en el hospital siete heridos en vías de curación.

### Temblores

Los sismógrafos registraron ayer al medio día un temblor de tierra de escasa duración. Después se averiguó que el movimiento visenice habíase desarrollado en la provincia de Toledo.

### De viaje

Desde la Granja, donde se encontraban los príncipes de Baviera salieron ayer con dirección al Escorial.

Visitarán el Monasterio y á la mañana del siguiente día saldrán para Toledo.

### Mas huelgas

La situación de los huelguistas no ha mejorado, sino que parece presentar síntomas de complicaciones.

Ayer se cerraron 70 bodegas y 14 talleres de barrilería.

A causa del cierre de bodegas se ha tenido que paralizar el tráfico de vinos.

En la actualidad se hallan en huelga forzosa 500 obreros.

### En espera

Aguárdase el plazo que han pedido los obreros para contestar á las peticiones de los patronos.

Se espera depongan su actitud la sociedad de obreros albaniles.

### Solidaridad

Los huelguistas han pedido ser secundados por los obreros de las industrias similares.

Es muy probable que se acceda á tal petición, en cuyo caso la huelga tomaría mayor incremento.

### Militares

Han sido destinados á la Comandancia de Carabineros de Mallorca el capitán D. Fernando Piña Aguilo y el primer teniente, D. Julio Salamanca Lopez.

A la Comandancia de Carabineros de Lérida el Comandante D. Vicente caso y el capitán D. Nicolás Mochoñi.

A la Comandancia de Valencia el primer teniente D. Emilio Paniagua.

### Huelga de ferroviarios

El Gobernador civil de Málaga, ha dirigido un telegrama al Ministro de la Gobernación dándole cuenta de que á pesar de las muchas gestiones que ha llevado á cabo la Comisión de Reformas sociales no ha podido quedar resuelta la huelga de tranviarios que desde hace algunos días existe en la capital malagueña.

### Conato de huelga general

Otro despacho teleográfico de la misma procedencia manifiesta que los obreros de las compañías de tranvías queriendo secundar á los empleados tranviarios han llevado á cabo un conato de huelga general.

Las autoridades han tomado cartas en el asunto.

### Nota desmentida

En el Ministerio de Hacienda se nos ha facilitado hoy á los periodistas una nota en la que se desmienta la noticia que han lanzado algunos periódicos de esta Corte respecto de las operaciones del proyecto de Reconstitución.

### García Prieto á San Sebastián

En el expreso de anoche salió para San Sebastián después de haber permanecido en esta Corte algunos días evacuando asuntos de su Ministerio, el Sr. García Prieto.

### El verano de Luque

También emprendió viaje para la capital bizcarrina donde se propone pasar una corta temporada, el Ministro de la Guerra, general Luque.

### Alba á Burgos

Ha salido para Burgos el Ministro de Instrucción Pública, señor Alba.

Las noticias sobre este particular han circulado.

### Declaraciones de Canalejas

El presidente del Gobierno, señor Canalejas, ha manifestado que se han recibido nuevas noticias de Mazagán que modifican los relatos que han hecho algunos periódicos franceses apuntando la favorable impresión sobre la conducta del cónsul de España en aquella plaza.

Asegúrase, por diversos conductos, que el funcionario español no hizo más que cumplir extenuantemente con su deber.

### El Sr. Aguirre á Mazagán

Esta madrugada se han recibido noticias de Mazagán dando cuenta de que en el día de ayer llegó á aquella población á bordo del crucero «Rio de la Plata» el secretario de la Legación de España en Tánger, Sr. Aguirre, quien visitó al cuerpo diplomático haciéndole presente el alcance de la misión que le ha confiado el Gobierno.

Este ha dado al Sr. Aguirre instrucciones concretas para que le envíe sus impresiones á medida que las recoja.

### Lancha que zozobra.—Cinco ahogados

Un despacho teleográfico recibido del Ferrol da cuenta que en el día de ayer al entrar en el puerto de la referida población, zozobó una lancha pereciendo cinco individuos.

### Declaraciones de Navarro Reverter

El Sr. Navarro Reverter ha hecho algunas declaraciones manifestando que según las impresiones que han venido recibiendo carecen de importancia los sucesos desarrollados en Mazagán y que por tanto no pueden traer consecuencias.

### El viaje del Rey

Al visitar al Ministro de Hacienda los preguntamos los periodistas acerca del viaje de S. M. diciéndonos que suponía que esta mañana á las ocho llegaría á Hendaia desde donde se dirigirá en automóvil á San Sebastián.

### Manifestaciones de un periodista inglés

El Ministro de la Gobernación señor Navarro Reverter recibió en su despacho á un periodista inglés recientemente llegado á la Villa y Corte.

El referido periodista, después de conversar extensamente con el Ministro le enseñó una fotografía donde aparecía S. M. el Rey don Alfonso XIII comprando papeletas de una tómbola á beneficio de una iglesia protestante.

Esta fotografía fué sacada durante la última estancia de don Alfonso en Inglaterra.

El indiceado periodista inglés no aprobó el rasgo filantrópico de Su Majestad antes bien lo censuró diciendo que como en Inglaterra desde hace algún tiempo á esta parte ha aumentado mucho el número de católicos podría producir cierto disgusto en el Reino Unido de la Gran Bretaña la actitud de don Alfonso.

El señor Navarro Reverter limitóse á contestar á su visitante que no tenía noticia alguna acerca de tal asunto y que nada podía decirle interin no hubiese hablado con S. M.

Sin embargo—continuó diciendo el Ministro—tengo casi la completa seguridad de que el proceder de don Alfonso no ha de causar disgusto ni molestia á nadie.

### Extranjero

#### Lo de Mazagán

El periódico que se edita en París titulado «La Liberté» sigue comentando el incidente ocurrido en Mazagán.

#### Elogios

El periódico francés, elogia la actitud en que se ha colocado el Gobierno español ante los incidentes ocurridos en Marruecos.

Considera el colega francés que las explicaciones dadas han sido satisfactorias lamentándose de la actitud de nuestro representante diplomático en Mazagán.

#### De Chile.—Nuevo ministerio

Telegramas de Santiago de Chile comunican que el nuevo ministerio ha quedado constituido en la siguiente forma:

Interior, don Guillermo Barros. Negocios Extranjeros, don Antonio Huneeus; Hacienda, don Manuel Rivas Vicuña; Justicia, don Enrique Ville-

gas Echeburu; Guerra, don Claudio Vicuña; Industria, don Oscar Vie.

### La catástrofe de Gerthe

De Berlín se reciben noticias relacionadas con la catástrofe de Gerthe.

Se han extraído de las minas 123 cadáveres. Quedan en los pozos muchos obreros á quienes no se puede prestar auxilios.

De Essen comunican que el emperador Guillermo ha hecho un donativo de quince mil marcos para las víctimas de la catástrofe.

### Presidente de Haití

Un despacho de Port-au-Prince dice que ha sido elegido presidente de la República de Haití, Tancredo Augusto en situación de Leconte que murió á consecuencia de la explosión del polvorín.

### Bermúdez

#### VALORES PÚBLICOS

##### Cotización Oficial del día 9 Agosto

4 por 100 interior contado, . . .	81.40
5 por 100 amortizable, . . .	102.40
Banco de España, . . .	449.00
Tabacos, . . .	292.00
Francos, . . .	165.80
Libras, . . .	00.00
Barcelona (Bolsa) día 9-10-11-12	2015
4 por 100 interior fin de mes, . . .	85.40
Id. próximo, . . .	90.00
5 por 100 amortizable, . . .	112.50
Norte, . . .	102.55
Alicantes, . . .	97.75
Orenses, . . .	27.76
Colonias, . . .	97.00
Francos de París, . . .	60.00
Exterior de París, . . .	105.89
Renta Francesa, . . .	00.00
Barcelona (Bolsa) día 9-10-11-12	1830
4 por 100 interior fin de mes, . . .	85.22
Id. próximo, . . .	90.00
5 por 100 amortizable, . . .	00.00
Nortes, . . .	102.30
Alicantes, . . .	97.40
Orenses, . . .	27.75
Colonias, . . .	00.00
Francos, . . .	00.00
Exterior de París, . . .	00.00
Renta Francesa, . . .	00.00

### Locales

Palma.—9	
Acciones Crédito Balear, . . .	100.00
Fomento Agrícola, . . .	101.00
Alumbrado por Gas, . . .	126.00
Banco de Soller, . . .	85.00
F. C. Soller, . . .	62.00
Banco de Prestamos y Ca-	
ja de Ahorros, . . .	00.00
Isleña Marítima, . . .	185.00
Obligaciones id., id., . . .	104.00
Bonos Municipales, . . .	44.00
Obligaciones id., id., . . .	00.00
Acciones Salinera Española, . . .	130.00
Obligaciones id., id., . . .	104.00
id. id. 6 por 100, . . .	103.00
id. id. 5 por 100, . . .	100.00
Acciones F. C. de Mallorca, . . .	00.00
Obligaciones id., id., . . .	00.00
Acciones Tranvias, . . .	00.00
C. Farmacéutico, . . .	00.00
La Económica, . . .	20.50
Obligaciones F. C. Soller, . . .	00.00

## De Ibiza

Han resultado muy lucidas las fiestas callejeras celebradas los días 4, 5 y 6 en el barrio denominado «Poble Nou», muy soldadesco en su música todas las noches amenoizó los festejos. Hubo carreras de cintas, fuegos artificiales, que resultaron muy bonitos, y el último día se disparó una traca de cien metros.

—Siguen registrándose llenos en el Cine Serra con motivo de trabajar en él la cupletista Pura Oliver.

Sus picarescos cuplets son muy celebrados y coreados por el público asiduo al pabellón del paseo de Vara de Rey.

—El martes procedente de Barcelona llegó la pareja de canto y baile «Perú-Colombia» que actúa con éxito en el Teatro Pereyra.

—La componen dos lindas muchachas de unos quince años, que cantan y baian primorosamente.

—A últimos del corriente mes llegará á Ibiza para pasar una corta temporada al lado de su familia el General Pereyra representante en Cortes por este distrito.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado un individuo que se escapó del Cuartel de la guardia civil de Santa Eulalia.

—Ayer á las diez de la mañana en la parroquia de Nuestra Señora de Jesús se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma del que fué Deán y Vicario Capitulár de esta Diócesis, D. Juan Tur Colomar.

Se vieron muy concurridos.

—Hoy á las seis de la tarde, dará comienzo en el Hospital de esta ciudad un solemne Triduo en honor de San Roque, patrón del Establecimiento.

Corresponsal

Ibiza, 8 Agosto de 1912.

## Desde Mahón

Leemos en «El Bien Público» correspondiente al pasado miércoles.

«El vapor «Isla de Menorca» ha llegado á nuestro puerto, procedente de Barcelona, con algún retraso, pues ya eran las nueve de la mañana, á causa de haber tenido que demorar su salida hasta las siete y media por la circunstancia de que los pliegos de valores declarados no se encontraban á bordo ni podía saberse cuál era su paradero desde su despacho en la Administración de Correos de Barcelona para conducirlos al vapor.

Averiguado el caso, resultó que se había padecido una equivocación, pues los pliegos de referencia fueron conducidos al vapor de la matrícula de Palma «Jaime I», y como el capitán de éste ya había firmado el recibo, no creyó de su obligación hacer la entrega de dichos valores certificados sin las formalidades prescriptas por la ley postal, resultando que han quedado en Barcelona.

Tal causa justifica plenamente el retraso involuntario del «Isla de Menorca».

La compañía naviera «La Marítima», en junta general acordó repartir entre sus accionistas un dividendo de 5 por 100 por los beneficios obtenidos durante el último semestre, después de dejar la correspondiente cantidad para el fondo de reserva, lo que equivale á un 10 por 100.

Si se tiene en cuenta los gastos que ha tenido dicha entidad naviera al establecer el nuevo servicio de comunicaciones, este dividendo sobrepasa á lo que racionalmente podía esperarse.

El accionista D. Jorge T. Ladio hizo presente á la junta que no deseara, y ya sería hora, del aumento de salario á todas las tripulaciones de la flota de «La Marítima» como había hecho hace tiempo, sin excitación alguna, la mallorquina «La Isleña», pues no es equitativo que se les haya aumentado el trabajo y continúen cobrando igual que antes, siendo tan crecidos los gastos para poder atender al sostenimiento de sus familias.

La Junta tomó en consideración las indicaciones del Sr. D. Jorge T. Ladio.

### Itinerario de Correos

#### Llegadas

Domingo: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes: A las 7 de Ibiza y Alicante, á las 17 de Cabrera.

Martes: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón, y á las 7 de Valencia.

Miércoles: A las 6 de Ibiza; á las 6 de Barcelona (rápido), á las 9.30 de Ciudadela y Mahón (via Alcaudá), á las 17 de Cabrera.

Jueves: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón, á las 9 de Marsella.

Viernes: A las 6 de Valencia (directo), á las 9.30 de Ciudadela (via Alcaudá) á las 17 de Cabrera.

Sábado: A las 6 de Barcelona, (rápido) á las 7 de Ciudadela, á las 8 de Argel.

Todos los días del interior de la isla á las 9.30.

#### Salidas

Domingo: A las 9 para Marsella; á las 22 para Barcelona (rápido), á las 22 para Ibiza (via Barcelona).

Lunes: A las 7 para Cabrera; á las 18.30 para Barcelona, á las 19 para Ciudadela.

Martes: A las 14 para Barcelona (via Alcaudá), á las 14 para Ciudadela (via Alcaudá), á las 17 para Valencia (directo).

Miércoles: A las 7 para Cabrera; á las 19 para Mahón, á las 21 para Ibiza, á las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves: A las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcaudá) á las 17 para Argel, á las 18.30 para Barcelona.

Viernes: A las 7 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.

Sábado: A las 18.30 para Barcelona, á las 19 para Mahón.

Todos los días para el interior de la isla á las 14.

### Líric-P



SECCION DE ANUNCIOS

Grandes Almacenes SAN JOSE

Gran baratura por final de temporada

Cortes hilo á 3 Ptas.-Camisetas á 0'50-Corte Batista á 2 Ptas.-Blusitas-Abanicos-Sombrillas-Calzetines-Driles-Refajos.

Camisería-Sastrería-Corsetería-Mercería-Corbatería

Precio fijo

Artículos con Cenefa

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Isleña Marítima admitirá y despachará en conocimiento de los directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Sociedad Anónima Española KORTING

CALEFACCIONES CENTRALES: MOTORES: APARATOS POR GEORRO

MÁS DE 100. SEURSALES Y DELEGACIONES EN TODO EL MUNDO

Motores de combustión de cualquier potencia y para toda clase de industrias. Riegos, Abastecimientos de aguas y usos domésticos. Generadores para gasificación de combustibles de alto y bajo valor calorífico, para funcionamiento de motores, calefacción, quema, etc. Motores de marcha rápida para accionamiento de dinamos y bombas de gran velocidad (necesitan poco espacio, y no tienen pérdida de energía en la transmisión de la fuerza).



Representantes exclusivos para M. Ilorca, Calvet Vadell y Cia. Talleres de Fundición, Construcción y Reparación de maquinaria. Calle de Caro (Arabal de Sta. Catalina) Palma.

Lloyd Italiano SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS ENTRE Barcelona y Buenos Aires

VIAJE EXTRAORDINARIO DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES. El 25 Agosto saldrá de Barcelona directamente para Buenos Aires el magnífico y veloz vapor á dos hélices y telégrafo Marconi

Luisiana

Especial para pasajeros de 3.ª clase. Único que reúne las condiciones indispensables para comodidad del pasaje de 3.ª y la verdadera Cocina Española.

Princesa Mafalda

Informes Libertad 17 (Esquina Pelaires.)

Acreditado almacén de Barcelona aceptaría depósito para la venta en comisión de una fábrica de Monederos de plata y otra de zapatos.

Para mas detalles dirigirse á N. Rey, Hotel Alhambra, de 12 á 3 ó por escrito.

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista. -Ida y vuelta en un mismo día. -Servicio de automóviles á precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y ca rruzaj gratis en la estación de Manacor. -Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento. -Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

LA PIEL LA SANGRE

LA medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los 'Humores' (materia agria), de los 'Virus' a que la han invadido, sino tambien reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojes, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva á las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenenan y en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojes, Úlceras, el Depurativo Richelet, produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones que provengan de su existencia.

Corsetería "La Catalana"

Cuesta de Brossa, 12.-Palma Elegancia - Higiene - Economía

Variado y extenso surtido en Corsés, últimas creaciones de la Moda Parísien, á precios reducidos.

Especialidad en la confección de Corsés á medida, Rectos, Imperio, Directorio, Corsés higiénicos para señoras en estado interesante y Fajas ventrales.

Corsés-faja

con Sostenedores, último modelo da Paris Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la

CORSETERÍA CATALANA

Brossa, 12 Los afamados Corsés de esta casa, única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre sin causar molestias.

NOTA.-Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar Corsés.



Navegacione generale Italiana

y la Veloce Buenos Aires

Vapores directos y rápidos para POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

ARGENTINA, y 24 de Julio. REGINA ELENA 25 del mes. PRINCIPE UMBERTO 8 Agosto

SAVOIA 11 Agosto. RE VITTORIO 27 del mes. ITALIA 28

Cocina española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc. Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salóm y Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne).-PALMA.

Lloyd Sabaudio

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, directo para BUENOS AIRES

Príncipe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes expandidos en 1.ª clase-Tres puentes de paseo.-Jardín de invierno.-Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS. TERCERA CLASE Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 18 de Septiembre saldrá para igual destino, el vapor TOMASO DI SAVOIA

Constructor de puertas de hierro onduladas

Se construyen á 17'50 pesetas el metro cuadrado, garantizándolas por dos años. Tambien se construyen de chapa vulganizada á precios condicionales.

Taller de Jaime Castello

SINDICATO.-113.-PALMA